

Staatskanzlei

Kommunikation

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kommunikation@sk.so.ch
so.ch

Medienmitteilung

Erwerbsersatz soll digital abgewickelt werden

Solothurn, 31. Januar 2023 – Dienstleistende der Armee, im Zivildienst, Zivilschutz und bei «Jugend und Sport» sollen ihre Ansprüche auf Erwerbsersatzleistungen künftig in einem digitalen Verfahren geltend machen. Dazu wird ein Informationssystem aufgebaut.

Leistungen der Erwerbsersatzordnung (EO) werden heute mit einem Papierformular, der EO-Anmeldung, beantragt. Jährlich werden rund 630'000 Anmeldeformulare bearbeitet. Um diesen Prozess effizienter zu gestalten und zu verhindern, dass Anmeldeformulare im Prozess verloren gehen, soll der Anmeldeprozess ab dem Jahr 2026 elektronisch erfolgen und die Bearbeitung weitgehend automatisiert werden.

Von dieser Digitalisierung sind Leistungen bei Mutterschaft, Vaterschaft oder für die Betreuung von gesundheitlich schwer beeinträchtigten Kindern nicht betroffen, da der Anmeldeprozess in diesen Fällen nicht durch Dienstorganisationen wie z.B. der Armee oder des Zivilschutzes initiiert werden, sondern durch die Begünstigten selber.

Der Regierungsrat unterstützt die Bestrebungen zur Digitalisierung der EO, da es ein permanentes Anliegen des Kantons Solothurn ist, die Nutzung von digitalen Kanälen bei der Abwicklung von öffentlichen Aufgaben zu fördern.

Weitere Auskünfte

Roger Schmid, Geschäftsleiter der Ausgleichskasse des Kantons Solothurn AKSO,
032 686 22 66